

6 ans). Suite à une bagarre dans la cour d'école, Anina et son ennemie Gisèle sont convoquées par la directrice qui leur remet

- Mercredi 17 février à 16 h (Cine conte à 15 h 45). **L'Hiver féérique, courts métrages à partir de 3 ans.** Des flocons qui virevoltent, des

trages signés Co Hoedeman...
- Vendredi 19 février à 14 h (avec atelier « Vidéo ») **Tout en haut du monde** (à partir de 7 ans).

annonces sur :
lanouvellerepublique.fr
séances à 3,50 €.
Tél/fax. 02.54.71.79.05.
contact@cinemalepetitcasino.com

agriculture

L'agro-écologie alternative aux pesticides

L'émission Cash investigation de France 2 a dévoilé la semaine dernière une carte des pesticides utilisées en France entre 2008 et 2013 d'après des données confidentielles du ministère de l'Écologie. La région Centre-Val de Loire est dans la moyenne haute des tonnages utilisés : L'Eure-et-Loir (1.775 tonnes) et L'Indre-et-Loire (1.831 t) en tête. Suivis du Cher (1.321 t), du Loir-et-Cher (1.249 t), de l'Indre (1.234 t) et du Loiret (1.098 t). Philippe Desbrosses, environnementaliste reconnu, installé en Sologne, nous livre son point de vue.

Comment expliquer l'usage si important de ces pesticides ?

« L'Eure-et-Loir est un département de cultures céréalières intensives, dans la Beauce et de cultures spéciales comme les semences qui consomment beaucoup d'engrais et de pesticides. En Indre-et-Loire, les productions viticoles sont importantes. Les vignobles sont de très gros consommateurs de pesticides. »

Autre problème, les pesticides seraient de plus en plus concentrés en matières actives ?

« Paul François, l'agriculteur intoxiqué par un herbicide de Monsanto l'a souligné : les quantités ne veulent plus rien dire. Elles ont diminué mais les matières actives sont beaucoup

plus concentrées. Avec moins de volume, on a davantage de poison. »

Comment réussir à contrebalancer cette agriculture pro-pesticides ?

« C'est très simple. Il y a plus d'un demi-siècle que l'agriculture biologique écologique, vivrière, fait la démonstration dans le monde, et sur des millions d'hectares recensés, de sa capacité à produire plus, mieux et de manière durable en préservant les ressources et la santé et en créant trois fois plus d'emplois que l'agriculture industrielle. Mais l'ignorance alliée à l'absence d'esprit critique et à la corruption lui font barrage de-

puis toutes ces décennies. »

L'ONU s'est d'ailleurs penché sur la question ?

« Le rapporteur spécial à l'ONU, Olivier de Schutter, s'est penché sur 286 projets agro-écologiques menés dans 57 pays en développement. Sur 37 millions d'hectares, le gain de rendement moyen des récoltes s'élève à 79 % comparés aux méthodes industrielles. Il exhorte les gouvernements de la planète à généraliser l'agro-écologie : c'est la seule façon de répondre à tous les défis de la famine, de la pollution, du réchauffement climatique et de la justice sociale. »

Propos recueillis
par Audrey Capitaine

la Nouvelle
République

1,40 €
n° 21.696

Samedi
13 février 2016

Loir-et-Cher Sud

lanouvellerepublique.fr

République
dimanche